

Critican basar la recuperación económica en depreciar al peso (El Financiero 04/09/09)

Critican basar la recuperación económica en depreciar al peso (El Financiero 04/09/09) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 4 de septiembre de 2009 Repunte en EU "enmascarará" las fallas estructurales de México: analistas. Hacen falta estrategias para la competitividad de la planta productiva. En 2010, podrían retirar todos los mecanismos en la defensa de la moneda. - Recuperación, a costa del peso El planteamiento que hace el Ejecutivo en su Tercer Informe de Gobierno, sobre que la depreciación del tipo de cambio será uno de los factores que sustentará una reactivación acelerada, no debe ser un elemento para recuperar la competitividad y el crecimiento de la actividad productiva, afirmaron analistas. El gobierno federal anticipa que cuando la economía de Estados Unidos se recupere, las exportaciones se incrementarán, apoyándose en el hecho de que el peso seguirá golpeado, consideró Gabriela Shiller, analista financiera de Base Internacional Casa de Bolsa. Sin embargo, Luis Flores, economista senior de Ixe, sentenció que "la inercia del despegue económico en Estados Unidos será suficiente para volver a `enmascarar` buena parte de los problemas estructurales de los que seguirá enfrentando México". La depreciación del tipo de cambio es un factor que acelera la recuperación económica, añadió el analista de Ixe, pero no debería estar cimbrando una estrategia de política económica, sino mediante la creación de estrategias de competitividad. Es apremiante tener un programa de política industrial en donde se incremente la calidad de los productos mexicanos, eliminar procesos burocráticos, hacer el mercado laboral más flexible, trabajar por un marco fiscal más claro y sencillo, hacer una serie de cambios para perfilarse a la calidad en México. No obstante, "el mercado no espera que las exportaciones se incrementen de forma acelerada, porque la crisis financiera cambió la forma de gastar y de consumir del estadounidense promedio", sostuvo Shiller. Añadió que "no es que no sea sano que el gobierno federal espere que las exportaciones suban el Producto Interno Bruto, sino que en el corto plazo parece ser la única opción viable". El documento del informe de gobierno reza que "la presente administración anticipa que conforme inicie la expansión de la demanda externa, la economía mexicana tendrá una recuperación acelerada, lo que se sustenta en diversos factores, como la depreciación del tipo de cambio, la mayor apertura comercial, la posición geográfica de México y los programas anticíclicos". El tipo de cambio es una variable importante que sin duda puede ayudar a promover las exportaciones, pero si esto va de la mano con una recuperación de la demanda externa, coincidieron ambos analistas. En 2010, el Banco de México y la Comisión de Cambios podrían haber retirado todos los mecanismos para apoyar la liquidez en el mercado de tipo de cambio y dejarlo flotar libremente, prevé Ixe. Impacto severo "El tipo de cambio puede ayudar a la recuperación económica, porque hay una depreciación de 35 por ciento de la paridad. En septiembre del año pasado estaba sobre rangos de diez pesos y ahora en 13.50", apuntó Rafael Camarena. El analista económico de Santander precisó que el impacto externo fue tan severo que la recuperación de EU es una reacción positiva para la producción en México. Durante la etapa de 2007-2008, los exportadores fueron críticos acerca de la apreciación de la moneda nacional y lo veían contraproducente para sus ventas externas, en 2009 su deseo se les hizo realidad, pero la demanda también se deprimió. "El apoyo en el tipo de cambio es natural, sobre todo cuando se tiene una recesión, pero lo más saludable sería que se recuperara el consumo interno", indicó Rubén Domínguez, analista de DerFin.